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Дорогие мои старики

-Но на самом деле народу в Уткине гораздо мень-
ше, от силы человек 15 наберется, - поведала старей-
шая жительница, пожалуй, не только этого села, но и
всей округи, 95-летняя Вера Дмитриевна Зацепина. –
И те в основном пьют «горькую», идти работать в лес
не хотят. Хулиганят. Вот рядом дом сгорел, был нежи-
лой, кому там что понадобилось...
Мы, похоже,  за несколько месяцев были первыми

незнакомыми людьми, которых видела Вера Дмитри-
евна. Поэтому и рада была поговорить:
-Наша семья жила в Бийске, потом муж заболел,

решили переехать в деревню, поближе к природе. Так

Опять нет ЕДК!
«Мы пенсионеры, и нам по-

ложены 50-процентные льготы
за свет и воду. С апреля опла-
чиваем 100% эти услуги, а ком-
пенсацию еще ни разу не полу-
чали. Уж лучше бы вернулись к
старой системе, а то пенсии и
так ни на что не хватает.

Жители Микрорайона».
Отвечает начальник отдела

субсидий и компенсационных
выплат управления социальной
защиты населения И.В. Шари-
кова:
-Да, у поставщиков электро-

энергии и воды еще есть сбои
в базах данных по льготополу-
чателям, бывает, что они про-
сто выпадают из списков. Если
ЕДК у вас нет, но она вам по-
ложена, можете обращаться на-
прямую к поставщикам либо к
нам с квитанциями или их ко-
пиями, будем разбираться.
Жителям сел района, у кото-

рых возникают подобные про-
блемы, можно написать заявле-
ние секретарю сельской адми-
нистрации, которое он пере-
шлет нам.

Ваш вопрос – наш ответ

Заявлений
много –
мест мало
Детский сад «Рябинушка» по-

сещают 140 детей.
-На очереди еще около 60:

это дети до трех лет и кому ис-
полнилось три года, - говорит
заведующая О.В. Чебакова. –
Уже поставлены на очередь 10
детей 2008 года рождения. По-
мимо этого у нас есть еще за-
явления родителей, детям кото-
рых от четырех и более лет. В
общем, желающих отдать детей
в наш детсад очень много.
В этом году мы поменяли

сантехнику. С побелкой и по-
краской нам помогли родите-
ли, за что им большое спасибо.
В детском саду «Чайка» на

очереди 65 детей разного воз-
раста. Заведующая О.Г. Жуко-
ва пояснила:
-Заявлений очень много, и

наш детский сад при норме 55
детей не может принять всех
желающих.
В группах проведен текущий

ремонт, который помогли сде-
лать родители. Спасибо им!
На сегодняшний день мы

столкнулись с кадровым воп-
росом. Детскому саду требует-
ся музыкальный руководитель,
который умел бы играть на ба-
яне. Нашим детям нравятся
музыкальные занятия, они
очень любят петь и разучивать
новые песни.
Школу-сад на сегодняшний

день посещают 99 детей в пяти
группах. Уже принято 15 заяв-
лений на следующий год от
родителей, чьим детям пока еще
по полтора года.
-Очереди у нас как таковой

нет ввиду отдаленности наше-
го детсада. Наоборот, мы можем
принять еще детей трех-четы-
рех лет во вторую младшую и
среднюю группы, - говорит за-
ведующая Т.М. Горда. – В зда-
нии проведен текущий ремонт,
в одной из групп заменили
окна.

Наталья ЗАБОЛОТИНА.

Детский вопрос

Домик на окраине

здесь мы еще 20 лет прожили, а потом он умер... Сын
в Боровлянке, но не навещает, будто и дела до меня
нет. А я живу с котом да кошкой, только с ними и
разговариваю. Телевизор смотрю, книги читаю, прав-
да, уже на третий раз всю свою библиотеку перечи-
тываю. Почтальон из Червянки пенсию приносит, га-
зеты, фельдшер – лекарства, какие заказываю.
Воду беру из колодца, хорошо – он у меня в ограде.

Тяжело одной на старости лет. Думаю, может, в дом
престарелых уйти, а кому оставить своих кошек?

Наталья ЗАБОЛОТИНА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

В селе Уткине, что в 30 километрах от Боровлянки, по данным сельсо-
вета, 23 жителя.

В связи с проведением в хозяйствах
всех форм собственности уборочной
кампании и в целях предупреждения
травматизма на производстве и по-
жарной безопасности на производстве
сельскохозяйственных предприятий:

1.Рекомендовать руководителям
предприятий, крестьянских (фермер-
ских) хозяйств:

-  провести   инструктаж   по   охра-
не   труда   и   пожарной   безопаснос-
ти   с трактористами-машинистами, ра-
ботниками мехтоков;

- оборудовать комбайны и тракторы

необходимым противопожарным ин-
вентарем и медицинскими аптечками;

- залить воду в пожарные емкости на
мехтоках;

- установить дежурство пожарных и
ассенизаторских машин на полях рай-
она, емкости с водой;

-  запретить сельхозпалы на полях хо-
зяйства.

2. Управлению по агропромышленно-
му комплексу администрации района
(Волченков Ю.М.) проконтролировать
оборудование тракторов и комбайнов.

3. Отделу по труду администрации

района (Шелехова О.В.) провести про-
верку сельскохозяйственных предпри-
ятий и крестьянских (фермерских) хо-
зяйств по вопросам охраны труда.

4. Данное распоряжение опублико-
вать в газете «На земле троицкой».

5.  Контроль за исполнением данно-
го распоряжения возложить на первого
заместителя главы администрации рай-
она, начальника управления по агропро-
мышленному комплексу Волченкова
Ю.М.

М. ЗАНЬ,
глава района.

Детская школа
искусств  обновляет
кадры
В школе искусств полным хо-

дом идет косметический ремонт:
побелка, покраска помещений,
замена сантехники в туалетах.
-В этом году, к сожалению, у

нас не будет класса скрипки, -
говорит директор ДШИ С.И.
Шлыкова, - мы его закрыли в
связи с тем, что преподаватель
уехал. Но вводятся новые пред-
меты, которые будут вести мо-
лодые специалисты: Анастасия
Филипповна Поварова (совре-
менный танец) и Любовь Юрь-
евна Жгунова (теория музыки
и вокал).

Полку
культработников
прибыло
Кристина Останина, одна из

активных участниц художе-
ственной самодеятельности
Красноярского СДК, любит
петь, читать стихи. На днях она
успешно сдала экзамены в кра-
евой колледж культуры и ста-
ла студенткой заочного отделе-
ния.
Сейчас Кристина заведует

Ереминским домом досуга. Со-
вместно с активистами разра-
ботала план на осенне-зимний
период 2008-2009 г.г. Комитет
по культуре, сельская админи-
страция приобрели музыкаль-
ный центр в помощь молодо-
му культработнику.

Инвалиды
по зрению
в очередной раз собрались в
своем клубе послушать инфор-
мацию председателя Бийского
отделения Всероссийского об-
щества слепых Т.П. Астаниной,
секретаря Н.Г. Черновой и сек-
ретаря районной организации
ВОС Н.П. Лямкиной.
Беседа велась за чаем. Стол

для участников организовало
управление социальной защи-
ты населения.
Сюрпризом для собравших-

ся оказался приезд из Бийска
лауреата многочисленных кон-
курсов среди членов ВОС Г.М.
Лукьяненко. Она исполнила по-
пулярные песни 30-50-х годов,
которые пришлись собравшим-
ся по душе.

Роберт ПОПОВ.

Уважаемые
предприниматели!

У вас есть возможность принять
участие в обсуждении проекта за-
кона Алтайского края «О развитии
малого и среднего предпринима-
тельства в Алтайском крае» через
сайт Центра поддержки предпри-
нимательства. Предложения о вне-
сении изменений и дополнений в
закон можно подавать до 25 авгус-
та. Ваши предложения будут раз-
мещены на сайте Центра поддер-
жки предпринимательства и пере-
даны в управление Алтайского
края по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструк-
туры, а также в профильный коми-
тет АКЗС.
Подробную информацию можно

получить в Информационно-кон-
сультационном центре админист-
рации района, каб. № 5 в рабочие
дни с 8.00 до 16.12. Т. 22-1-70.
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Праздники. 22 августа – День  Государственного флага Российской Федерации

И СТОРИЯ РОССИЙСКОГО
ТРИКОЛОРА началась еще

в середине XVII века. Впервые
бело-сине-красный флаг появил-
ся при царе Алексее Михайловиче.
При Петре I он обрел государ-
ственный статус. Официальным
флагом России трехцветный стяг
стал в конце XIX века. Сначала у
Петра I было гербовое знамя –
красное полотнище с белой кай-
мой. В центре изображался золо-
той орел, парящий над морем, на
груди орла в круге – Спаситель,
рядом – святые Петр и Павел и
Святой Дух. Но позже Петром I
были созданы знамена и флаги с
новой символикой. С 1693 года
Петр I использовал бело-сине-
красный флаг с золотым двуглавым
орлом в центре в качестве «флага
царя Московского». А именным
Указом от 20 января 1705 г. Петр I
даровал бело-сине-красный флаг
коммерческим судам, ходящим по
Москва-реке, Волге и Двине.
Однако до середины XIX века

национального флага в России не
было. Все это время бело-сине-
красный флаг оставался коммер-
ческим флагом, а с приходом сво-
еобразной моды на флаги в 1870-х
годах снова стал использоваться
как национальный. Официально
вопрос был решен 28 апреля 1883
года, когда Александр III распоря-
дился использовать только бело-
сине-красный флаг. В 1896 году
полосами на государственном зна-
мени занималась специальная ко-
миссия, которая пришла к выводу,
что бело-сине-красный флаг назы-
вается национальным по праву, а
бело-желто-черные цвета следует
считать монархическими. Штан-
дарт этих цветов получил имя «ро-
мановского династического».
Октябрьская революция прохо-

дила под красным флагом. Соглас-
но Конституции РСФСР, принятой
11 мая 1925 года, флаг состоял из
красного (алого) полотнища, в ле-

ПЕРВЫЕ АТРИБУТЫ ГОСУ-
ДАРСТВЕННОСТИ любой страны
– это флаг, герб и гимн. Недаром
про человека, способного продать
все и вся, говорят: «У него нет ни
флага, ни Родины».
Наверное, даже дошкольник зна-

ет, что Российский флаг – это бело-
сине-красный триколор. Таким его
«построил» Петр I. Расположение
полос совпало с древним понима-
нием мира: внизу – красный (мир
физический – кровь), выше – си-
ний (небесный) и еще выше –
божественно белый.
Закон предусматривает исполь-

зование флага не только органами
власти. Граждане России могут ус-
танавливать или поднимать трико-
лор во время торжественных ме-
роприятий и даже во время семей-
ных праздников. Но трепетное от-
ношение к государственной сим-
волике испытывают далеко не все.
Даже над одной из сельских адми-
нистраций некоторое время разве-
вался выгоревший на солнце, по-

Компания «Пава» объявила конкурс, участ-
никами которого автоматически становятся
все поставщики зерна. Главной наградой наи-
более активному участнику, поставившему
больше всего зерна на предприятия компа-
нии, станет автомобиль УАЗ-Патриот. Итоги
конкурса будут подведены на осенней выстав-
ке «Алтайская нива. Алтайагротех-2008».
В рамках главного осеннего сельскохозяй-

ственного форума состоится и вручение зас-
луженных наград победителям. Для наиболее
активных поставщиков компания «Пава» при-
готовила не только автомобиль, но и путевки
в Горный Алтай и в один из санаториев Бело-
курихи.
Однако проигравших в этом конкурсе не бу-

дет: сельхозпредприятие, заключившее дого-
вор купли-продажи зерна или договор на по-
ставку зерна с отсрочкой согласования цены
с любым структурным подразделением или
дочерним предприятием ОАО «Пава», получа-
ет не только билет участника конкурса, но и
памятный приз.
Впрочем, призы конкурса – не единствен-

ный аргумент в пользу сотрудничества имен-
но с компанией «Пава», ее структурными под-
разделениями и дочерними предприятиями.
«Наша стратегия – ориентированность на по-
ставщиков компании, максимальный учет ин-
тересов наших партнеров. Поэтому мы пред-
лагаем максимально полный и качественный
сервис, позволяющий экономить то, дороже
чего нет во время уборки, – время. Програм-
ма подготовки предприятий к работе с зерном
нового урожая была составлена нашими спе-
циалистами именно с такой целью. Эту про-
грамму мы реализовали полностью, чему во
многом способствует многолетняя стабиль-
ная работа компании», - подчеркивает гене-
ральный директор ОАО «Пава» Андрей Анань-
ин.
Круглосуточная приемка зерна организова-

на максимально удобно для партнеров на всех

дочерних предприятиях и во всех структурных
подразделениях ОАО «Пава»: на Ребрихинс-
ком, Михайловском и Ачинском мелькомбина-
тах, в Алейском региональном отделе ОАО
«Корпорация «ТРАНСАГРО», на Романовском
ЗПП, Панкрушихинском и Чемровском ХПП.
Компанию «Пава», объединяющую все эти

предприятия, по праву называют сегодня
крупнейшим зернопереработчиком Алтайско-
го края. Она входит также в тройку лидеров
зернопереработки в России. Подтвержденная
временем репутация мощной, надежной, ди-
намично развивающейся компании помогает
«Паве» обеспечить и финансовую, и техничес-
кую сторону работы с зерном нового урожая.
Современная техника обеспечивает быст-

рую выгрузку любых автомобилей, в хорошо
оборудованных лабораториях специалисты
быстро определяют качество зерна. В хозяй-
ствах, сдающих зерно на хранение, проводят
бесплатное обследование его качества на по-
лях и складах. Заключить договор на покупку
или продажу зерна партнеры компании могут
в сроки, удобные именно для них, что тоже не-
маловажно. Кроме того, компания «Пава» бе-
рет на себя ответственность по приемке и хра-
нению зерна на своих предприятиях, не взи-
мает с партнеров, сдающих зерно, расходы
при переоформлении его на свой лицевой
счет.
Стратегический принцип деятельности ком-

пании – ориентированность на партнера –
вполне себя оправдывает. Еще одним под-
тверждением его истинности стали итоги ра-
боты в 2007 году, когда «Пава» отправила в
страны дальнего и ближнего зарубежья 17%
общего объема экспортированной муки. По
итогам этого года Министерство экономичес-
кого развития и торговли РФ признало ком-
панию «Пава» лучшим экспортером отрасли.
Алена САРОВА.

На правах рекламы.

вом углу которого у древка поме-
щались золотые буквы «РСФСР».
21 января 1937 года в новой Кон-
ституции РСФСР описание флага
сохранилось, но на практике не-
сколько изменился шрифт букв. На
первом Съезде народных депута-
тов СССР весной 1989 года избран
первый президент СССР Михаил
Горбачев. Особых флагов для пре-
зидента не предусматривалось. При
посещении военных кораблей выс-
шими должностными лицами го-
сударства на этих судах поднимал-
ся стеньговый государственный
флаг СССР.
22 августа 1991 года в дни путча

ГКЧП Президиум Верховного Со-
вета РСФСР принял постановле-
ние «Об официальном признании
и использовании национального
флага РСФСР», и флаг, взятый из
кабинета замминистра В.Н. Яро-
шенко, был поднят над Белым до-
мом. А накануне председатель Со-
вета министров РСФСР Иван Си-
лаев разослал центральным и мес-
тным органам официальную теле-
грамму о введении нового флага,
представляющего собой полотни-
ще из трех равновеликих горизон-
тально расположенных полос: вер-
хней – белого, средней – синего,
нижней – красного цветов.
Но с юридической точки зрения

новый флаг не был официальным.
До 25 декабря 1991 года страна на-
зывалась РСФСР, и сохранялся
флаг 1954 года. Закон о внесении в
Конституцию изменений относи-
тельно Государственного флага
был принят на 6-м Съезде народ-
ных депутатов РФ 21 апреля 1992

года. Теперь закон гласил: «Госу-
дарственный флаг РСФСР пред-
ставляет собой прямоугольное по-
лотнище с равновеликими гори-
зонтальными полосами: верхняя
полоса белого цвета, средняя – ла-
зоревого цвета и нижняя – алого
цвета. Отношение ширины к его
длине – 1:2.» Вскоре российский
триколор приобрел новое, но, ско-
рее, неофициальное объяснение
символики цветов: белый – мир,
чистота, непорочность, совершен-
ство; синий – вера и верность, по-
стоянство; красный – энергия, сила,
кровь, пролитая за Отечество.
Дебаты по поводу государствен-

ной символики с новой силой раз-
горелись в Госдуме в январе 1998
года. От имени президента в Госу-
дарственную Думу был внесен за-
конопроект о законодательном ут-
верждении существующих флага и
герба, который не устраивал депу-
татов-коммунистов, считающих
этот герб монархическим. Тогда
решение так и не было принято.
Специальный ГОСТ Р 51130-98
«Флаг Государственный Российс-
кой Федерации. Общие техничес-
кие условия» был введен с 1 янва-
ря 1999 г. 8 декабря 2000 г. по пред-
ложению президента РФ Путина
Госдума приняла законы о гербе,
гимне и флаге. В качестве герба и
флага были подтверждены уже су-
ществующие. Совет Федерации
одобрил эти законы 20 декабря
2000 г. Президент подписал консти-
туционные законы о гербе и флаге
25 декабря. Законы вступили в силу
после опубликования в «Российс-
кой газете» 27 декабря 2000 г.

Светлая
память...
Как гром среди ясного неба,

поразила нас скорбная весть о
трагической гибели Владимира
Борисовича Свинцова. 14 авгу-
ста 2008 года навсегда стало
черной датой для краевой пи-
сательской организации и для
каждого пишущего и читающе-
го человека. И не только Алтай-
ского края и России. Имя его
известно читателям бывшей Че-
хословакии и Болгарии.
Непростительное пренебре-

жение Правилами дорожного
движения сидевшего за рулем
автомобиля внука писателя вырвало из жизни человека, стоявшего у
истоков рождения нашего творческого объединения, благословив-
шего издание первого нашего стихотворного сборника за четыре
дня до его 70-летия.
Сколько бы мог еще сотворить человек, проживший насыщенную

романтикой и разносторонней деятельностью жизнь!
В 1956 году В.Б. Свинцов работает на строительстве Орско-Ха-

лиловского металлургического комбината арматурщиком, бетонщи-
ком, шофером. Затем срочная служба на Черноморском флоте. После
увольнения в запас работает в Барнауле шофером автобуса, такси,
шофером-милиционером, начальником центрального спортивно-тех-
нического клуба ДОССАФ. В 1963 году закончил Барнаульскую спец-
школу МВД СССР. В 1965 году заканчивает высшую школу МВД и
адъюнктуру при ней. А с 1969 года начинает публиковаться в альма-
нахе «Рыболов-спортсмен», это был рассказ «Удачная рыбалка». За-
тем в различных изданиях выходят книги «Мой друг Сенька», «Несо-
стоявшаяся охота», «Лопоухий бес», «Временный вариант» и другие.
Длительное время работал директором Алтайского бюро пропаган-
ды художественной литературы Союза писателей СССР. В 1988 году
писатели Алтая избирают его секретарем Алтайской писательской
организации, а в 1996 году его еще раз избирают секретарем. Пос-
леднее время работал главным редактором журнала «Барнаул».
Обидно, когда в расцвете творческих сил из жизни уходит писа-

тель с таким жизненным багажом. И крайне обидно, когда жизнь
обрывается глупой досадной случайностью. Светлое имя Владими-
ра Борисовича навсегда останется в наших благодарных сердцах.

От имени Троицкого литературного объединения
Владимир ЯКУБЕНКО.

Удачи хватит всем
УАЗ-Патриот компания «Пава» вручит
самому активному поставщику зерна

чти белый флаг. А в одной из
школьных котельных на окне была
занавеска из… потрепанного Россий-
ского флага. Может, это лучшая
участь предмета российской атри-
бутики, пришедшего в негодность.
По крайней мере, флаг не выбро-
сили на помойку…...
Приходилось видеть и «перевер-

нутый» флаг: красная полоса ввер-
ху, белая – внизу. Просто по не-
знанию, как правильно вывешивать
триколор, его прикрепляли к древ-
ку не задумываясь, как получится.
О том, что есть такой праздник

– День Государственного флага
России – и когда он отмечается,
почти никто не знает. Многие удив-
ленно говорили: «Когда отмечает-
ся День независимости России,
знаю. Еще знаю праздники 23 Фев-
раля, 8 Марта. День флага не знаю…».
А на вопрос, что означают белая,
синяя и красная полосы флага, не
ответил ни один человек….

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Божественно белый, небесно-голубой
и кроваво-красный…



На земле троицкой 319 августа 2008 г.

Диалог с властью

Проблемы есть,
но к уборочной готовы
Беседуя с сельхозпроизводителя-

ми, М.И. Зань интересовался посев-
ными площадями, началом убороч-
ной, готовностью техники,  видами
на урожай и обеспеченностью го-
рючесмазочными материалами.
Практически во всех хозяйствах

люди и техника готовы к уборке
урожая, только в одном просили
главу посодействовать в приобре-
тении ГСМ в кредит на короткий
срок, так как вышла заминка с соб-
ственными средствами. В качестве
отрицательных моментов в жизни
крестьян сельхозпроизводители
отметили отсутствие государствен-
ной структуры, производящей за-
куп зерна, и отмену компенсаци-
онных выплат за ГСМ.
Михаил Иванович призвал ру-

ководителей активней применять
меры поощрения, представляя в
администрацию района списки на
награждение лучших работников.
Начальник управления соцзащи-

ты населения О.П. Поснова про-
консультировала тружеников об
условиях присвоения звания «Ве-
теран труда», уточнив, при наличии
каких заслуг и документов можно
получить это звание.
Руководители коестьянских хо-

зяйств «Сатурн» и Беломытцева
попеняли главе сельсовета С.А.
Музгину на то, что по их полям
бродит скот, уничтожая посевы, а
жители копают свеклу. Начальник
отделения участковых уполномо-
ченных милиции И.Н. Рыбалко за-
метил, что о краже свеклы заявле-
ний в РОВД не было, а два заявле-
ния по потраве посевов рассмот-
рены и переданы для принятия
решения в административную ко-
миссию.
На ферме КХ «Сатурн» глава

района узнал о том, что ее работ-
ники получают низкую заработную
плату. При нынешних ценах, рабо-
тая, мягко говоря, не в лучших ус-
ловиях, люди получают зарплату от
1200 рублей. Видимо, руководите-
ли считают это допустимым. М.И.
Зань заверил работников фермы,
что проверит законность такой
оплаты труда.

вок КЖБИ-1 и на то, что автомо-
бильная дорога до райцентра год
от года становится хуже.
На что глава сообщил:
-Дробильные установки рядом с

селом временно. В перспективе на
этом месте предусмотрено только
складирование готовой продукции.
Мы заезжали посмотреть, запуще-
ны ли в работу пылеподавляющие
установки. Орошение при дробле-
нии камня производят, а когда на
карьере разработают площадку,
дробильные установки перенесут
туда. Эта организация обещает по-
могать социальной сфере села, в
том числе выделять щебень на ре-
монт улиц.
Что касается дороги до райцен-

тра, то в плане ремонт четырех-
пяти километров. Есть еще один
вариант, но пока неоднозначный. В
Целинном районе найден никель,
возможно, будет строиться обога-
тительный комбинат между Тро-
ицким и Беловским, и для транс-
портировки руды нужно будет
строить либо новую дорогу, либо
ремонтировать и усиливать суще-
ствующую, так как она не рассчи-
тана на большегрузные автомоби-
ли.

«Не должны дети
пить!»
Более эмоциональными были

встречи с педагогами Пролетарс-
кой школы и медработниками
Гордеевской участковой больницы,
где глава был 14 августа. Медики
озабочены повсеместной торговлей
самогоном и пьянством несовер-
шеннолетних, но на предложение
начальника отделения участковых
уполномоченных быть понятыми
при выявлении торговцев, как того
требует закон, никто согласия не
изъявил.
М.И. Зань предложил на обще-

ственных началах проводить со-
вместно с участковым рейды:
-Здесь финансы не нужны, про-

сто нужно взаимодействие власти
и населения. Не должны дети пить!
Этим вопросом надо заниматься,
иначе так и будет продолжаться.
Председатель комитета по обра-

зованию А.С. Тупикин предупре-
дил, что в одном из сел района ро-
дители стали возмущаться, когда их
детям перестали разрешать допоз-
дна находиться в клубе.
-Родители знают, что ребенок

ушел на дискотеку, но чем он за-
нимается там и в каком состоянии
возвращается домой, зачастую даже
не догадываются, иначе более жес-
тко контролировали бы своих де-
тей, - сказал Александр Станисла-
вович.

ков докторов, чтобы основное их
количество не приходилось на лето.
-Летом на врачей ложится наи-

меньшая нагрузка, - сказал Кон-
стантин Николаевич. - Поэтому
лучше, если основная масса отдох-
нет летом, так как в другое время
наплыв пациентов больше. Не от-
пускать в отпуск совсем я не имею
права.
Наряду с просьбами и претен-

зиями о медиках говорилось и хо-
рошее. Слова благодарности глав-
врач выслушал в адрес зубного вра-
ча Пролетарской участковой боль-
ницы и фельдшера Клюквенского
ФАПа.
Решение вопроса о лекарствен-

ном обеспечении льготных катего-
рий граждан в компетенцию глав-
врача не входит, однако он пояс-
нил:
-Есть проблема с обеспечением

лекарствами федеральных льготни-
ков. Это от недостатка средств, вы-
деленных федеральным бюджетом.
Есть договоренность, что для сня-
тия наиболее острых вопросов вы-
делит деньги краевой бюджет, по-
этому, возможно, в ближайшие пол-
торы-две недели лекарства начнут
поступать.
Вопрос, который задавали главе

района по всему Гордеевскому, –
насколько реальна перспектива
газификации поселка. На него
Михаил Иванович ответил:
-Газификация района и края

продолжается. Конечно, хотелось
бы, чтобы она шла более быстры-
ми темпами. В Троицком нынче
запустили восемь котельных, при-
ближается к тысяче количество
газифицированных квартир. В этом
году вслед за райцентром начали
газифицировать Белое и Зеленую
Поляну. Готовится проектная до-
кументация на Гордеевский. Наде-
юсь, что в следующем году газифи-
кация будет осуществляться и в
вашем поселке.

«Почему за доставку
газа  берут плату?»
Такой вопрос главе задали в Гор-

деевском, но волнует он и жителей
других сел.
-Это решение «Межрайгазом»

принято самостоятельно, - пояснил
глава района. - Мы направили в
краевой комитет по экономике
письмо с таким вопросом. Нам от-
ветили, что это неправомерно. Про-
куратура разбирается, и вопрос этот

на контроле у замгубернатора, так
как аналогичная ситуация и в дру-
гих районах.
На встречу с главой в Горно-

вском и Гордеевском СДК пришло
не так много народа, как можно
было ожидать при численности
населения сел. Претензии главам
жители предъявляли в обоих селах
по водоснабжению. Главе Гордеев-
ского сельсовета В.И. Горностаеву
попеняли еще и на разбитую до-
рогу от федеральной трассы, про-
ходящую через поселок.
Глава района сказал по этому

поводу:
-Дорогу только недавно переда-

ли ДРСУ, поэтому ранее оно не
могло расходовать деньги на этот
участок дороги. Не обещаю, что ее
заасфальтируют, но как только до-
рожники закончат работы на фе-
деральной трассе, ее приведут в по-
рядок.
В Клюквенском доме досуга

жителей села на встречу с главой
пришло гораздо больше, чем в
крупных селах.
Здесь людей волновал вопрос о

будущем:
-Нельзя ли отдать земли вокруг

села одному фермеру, чтобы он
создавал рабочие места в нашем
селе и люди не уезжали отсюда?

На встречу с главой клюквенцы пришли, чтобы задать вопросы, которые волнуют и жителей
других сел района. Не обошлось и без обсуждения проблем, касающихся только Клюквенного.

Деляна для Горновского сельсовета отведена. Дрова у предпри-
нимателя можно приобрести по 4,5 тыс. рублей за машину, но
люди хотят сами вести заготовку дров. Глава сельсовета Сергей
Алексеевич Музгин объясняет, что для этого необходимо
оформить предпринимательство и заключить договор с сельс-
кой администрацией. При этом лесоарендатор, принимая
деляну после рубки дров, будет штрафовать за все нарушения:
повреждение дерна, неклейменых деревьев и за неубранные
отходы рубки.

12 августа начались плановые поездки главы района с комп-
лексной комиссией по селам.
Первый выезд был в Горновое. Глава встречался с жителями
села, руководителями и работниками крестьянско-фермерских
хозяйств, учреждений здравоохранения, образования.

-Пока в районе подобное есть
только в Вершинине, - отвечал
М.И. Зань. - Там создавать рабо-
чие места взялся КЖБИ-1: пригна-
ли новую технику и пытаются воз-
родить сельское хозяйство.
Хотели бы в селе почаще видеть

своего участкового. Нужна профи-
лактическая работа с молодежью.
За школьные парты здесь 1 сен-
тября сядут девять учеников. В день
визита главы района школа про-
шла приемку, как говорится, с пер-
вого захода.
На встрече с жителями села

председатель комитета по образо-
ванию А.С. Тупикин поблагодарил
педагогов и родителей:
-Спасибо вам, сегодня школа

принята без замечаний, таких в
районе не много.
Проблем, с которыми обращает-

ся население, немало, но на все воп-
росы глава района старался дать
ответ. Те же, которые нельзя решить
сразу, Михаил Иванович записы-
вал и обещал разобраться в крат-
чайшие сроки:
-Что должны и можем делать –

требуйте от нас, а где помочь не
сможем – пустых обещаний давать
не буду.

Андрей ТИМОХИН.
Фото автора.

Глава района Михаил ЗАНЬ:

Что должны и можем делать –
требуйте от нас

Пол не покрасить,
коли крыша
протекает...
В детском саду глава проверил,

как идет косметический ремонт
помещений и ремонт крыши. Про-
блемы с крышей оказались и в
школе.
-К 1 сентября надо выкрасить в

классе пол, но после каждого дож-
дя с потолка отваливается штука-
турка, - говорили учителя. - Стек-
ла от взрывов на карьере треска-
ются. Дорожники стекла заменят,
но надо бы поторопиться, ведь ско-
ро начнется учебный год.
Гава дал указание председателю

комитета по образованию на бу-
дущий год включить в план ремон-
та школьную крышу.
-В этом году надо отремонтиро-

вать наиболее проблемные участ-
ки, а в следующем постараемся
перекрыть хотя бы половину кры-
ши, - обнадежил педагогов М.И.
Зань.
Пожаловались в школе на сосед-

ство с селом дробильных устано-

Вопросы
здравоохранения
За работу Пролетарской участ-

ковой больницы ответ пришлось
держать главврачу ЦРБ К.Н. Фади-
ну. Нарекания в адрес медработни-
ков были как в Гордеевском, так и
в Клюквенном. Как выяснилось, на
сегодняшний день проблема с вы-
зовом «неотложки» отпала, так как
предыдущего водителя участковой
больницы, на которого жаловались
люди, уже уволили. Дело в том, что
пациентам приходилось заправлять
машину за свой счет, чтобы доб-
раться до райцентра. Просили глав-
врача пересмотреть график отпус-
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На земле троицкой

«Ура! Каникулы!», - радовались
ученики Загайновской школы на
последней линейке в мае. Учителя
«ура» не кричали, потому что лет-
ние месяцы не менее напряженные:
экзамены, ремонт кабинетов, но са-
мое сложное и ответственное –
организация при школе детского
оздоровительного лагеря (ДОЛ) –
это проверка педагогического кол-
лектива на профессионализм. В
этом году проверка была двойная,
потому что в летнем лагере было
две смены. Своевременной оказа-
лась помощь администрации сель-
совета (глава С.А. Королев), предо-
ставившей транспорт и бензин для
экскурсий в музеи, а также работ-
ников клуба Л.А. Адаменко и Н.М.
Морозовой, библиотекаря Р.В. Ер-
маковой. А как прошли эти две сме-
ны для детей, они расскажут сами.
В день закрытия лагеря ребята

ответили на ряд вопросов, волную-
щих организаторов ДОЛ. Отвечая на
первый вопрос, вкусно ли их кор-
мили, дети были немногословны,
ответив: «Да!». На просьбу перечис-
лить понравившиеся блюда ребята
назвали салат из овощей, пельмени,
картофельное пюре и, единогласно,
борщ. У поваров И.А. Калгановой и
С.Ю. Никрошевич всегда все вкус-
но, но борщ был отменным. Вооб-
ще дети не жалуют супы, но тут
вставали в очередь за добавкой.
Когда же им предложили разнооб-
разить меню своими любимыми
блюдами, ребята стали перечислять:
торт, жареные окорочка, грибы в
майонезе, картофель-фри... Как го-
ворят, о вкусах не спорят, но и с са-
нэпидстанцией не поспоришь. Эти

ЦЕМЕНТ (ИСКИТИМ).
Т.т.22-3-95, 8-913-272-45-54.

С В И Н О В О Д Ч Е С К И Й
КОМПЛЕКС г. Новокузнецка

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
ВАХТОВЫМ МЕТОДОМ опера-
торов животноводческих ферм, раз-
норабочих, электриков. Соцпакет.
Доставка за счет предприятия.

Т.8-913-427-06-30.

ОДЕЖДА для ШКОЛЬНИКОВ
В МАГАЗИНЕ «Каприз» Большой выбор.

Низкие цены. (60 лет Октября,39).

АГППК реализует ОВЕС,
ПШЕНИЦУ, ОТХОДЫ.

Т.т.22-8-85, 8-960-940-93-68.

ООО «Троицкая хладобойня»

ЗАКУПАЕМ живым весом
скот, КРС, свиней, лошадей.
Т. 21-8-29, 8-905-986-36-85.

На железной дороге сложилась неудовлетворительная ситуация
с безопасностью движения поездов в связи с участившимися слу-
чаями выхода бродячего скота на железнодорожный путь. С начала
года допущено четыре случая наезда подвижного состава на бродя-
чий скот (за аналогичный период прошлого года – два). Наиболь-
шее количество таких происшествий было на дистанциях Алтайско-
го отделения (три случая).
Вопиющий случай произошел 22 июня на Карасукской дистанции

пути: на перегоне Чебачий-Зубково допущен наезд грузового поез-
да на лошадь. В результате был поврежден локомотив, допущен сбой
в эксплуатационной работе дороги, перерыв в движении составил
55 минут, почти на три часа было задержано семь грузовых поездов.
По замечаниям машинистов поездов за истекший период 2008

года было выявлено пять случаев выхода скота на путь на перего-
нах: Гордеево – Большая Речка, Большая Речка – Буланиха. Чтобы
предотвратить наезд на животных, машинисты были вынуждены при-
менить экстренное торможение.
Нахождение безнадзорного скота вблизи железнодорожных путей

создает угрозу безопасности движения поездов и жизни животных.

Из Правил прогона скота через полотно железных дорог
Прогон скота через полотно железной дороги вне переездов, пу-

тепроводов и специально установленных для прогона скота перехо-
дов категорически запрещается. Лица, прогоняющие скот через пе-
реезды, путепроводы и переходы для прогона скота, не должны до-
пускать выход скота на железнодорожный путь.
Погонщики скота при приближении к железнодорожному переез-

ду или переходу для прогона скота обязаны проявлять повышенную
внимательность, строго руководствоваться предупреждающими о
переезде знаками: «Железнодорожный переезд без шлагбаума»,
«Железнодорожный переезд со шлагбаумом», «Берегись поезда»;
звуковой и световой сигнализацией,  указаниями дежурного по пе-
реезду, а также табличками с надписями «Место прогона скота».
Указания дежурных по переездам и других работников дистанции

пути о порядке следования через переезды и переходы для прогона
скота обязательны для всех лиц, перегоняющих скот.
Выпас скота на расстоянии ближе 300 м от полотна железной до-

роги разрешается только на привязи, а на расстоянии до 2000 м от
полотна железной дороги – только под постоянным надзором.
Лица, нарушившие Правила прогона и выпаса скота,  привлека-

ются  к ответственности в соответствии с действующими положени-
ями.

О. МАКАРЕНКО,
дорожный мастер Алтайской дистанции пути.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ «Газель»
(фургон) – село – район – край –

за пределы. НЕДОРОГО.

Т.8-913-088-07-22, 8-913-253-38-90.

22 августа в 11.00 в РДК
Приглашаем детей и взрослых на игровую программу

«Чудеса из волшебной шляпы»
в рамках акции «Соберем детей в школу».

Районная акция «Соберем детей в школу» пройдет
с 18 по 22 августа на базе Центра социальной помощи

с 8.00 до 16.00 по адресу: пер. Речной,2.

П Р О Д А Ю :
-квартиру в 2-кв. доме. С. За-
водское. Т. 35-5-49, 8-905-082-
14-45.
-дом (кирпич, 100 кв.м, баня, га-
раж, санузел, водопровод, 16
соток). С. Заводское, т.т.35-5-
39, 8-905-081-88-01.
-квартиру (газифицир., теле-
фон, вода, хозпостройки). Р-з
Гоголевский,14-2, т.21-8-55.
-дом. Обухова,20, т.т.8-961-
981-16-19, 8-962-807-71-03.
-ВАЗ-21083 89 г.в. ХТС; ВАЗ-
21063 по запчастям. Срубы на
заказ. Т.8-960-947-30-50.
-ВАЗ-21099 99 г.в., газ/бензин.
Торг. Т.8-961-231-57-55.
-ВАЗ-21013 86 г.в. ХТС, 22 тыс.
руб. Т.8-923-659-59-91.
-ВАЗ-21093 99 г.в. ОТС. Т.8-
962-805-11-77.
-«Тойоту-Чайзер». Т.8-905-
927-99-13.
-ВАЗ-21013 84 г.в. Т.31-4-75.
-КУН б/у. Т.35-5-49.
-«Тойоту-Клюгер» 2001 г.в.
Т.35-5-49.
-ГАЗ-2752 «Соболь» 2005 г.в.
Т.8-913-088-07-22.
-монитор NEC, D-17, 3,5 тыс.
руб. Т.27-0-32 (после 19.00).
-печь для бани б/у недорого,
диски стальные на 15 от «Марк
II». Т.т.8-913-233-25-15, 22-7-
20.

УТЕРЯННУЮ печать МУП
«Заводские ВС» считать не-
действительной.

гастрономические изыски в детс-
кое меню включать запрещено.
Но не хлебом единым... Нужна и

духовная, развивающая внутренний
мир пища. Отвечая на вопрос, ка-
кие события больше всего понра-
вились и запомнились, ребята были
единодушны: «На речке!». Отмети-
ли экскурсии в районный краевед-
ческий музей и музей космонавти-
ки имени Г.С. Титова в Полковни-
ково. Запомнилась встреча гостей из
Тюменской школы. Хозяева пока-
зали свой музей, предложили народ-
ные игры, а гости подарили заме-
чательные песни. На праздник Ива-
на Купалы с утра моросил дождь,
обливаться, сами понимаете, воспи-
татели не разрешили. День прохо-
дил без традиционной радости. Но
после обеда пришли Л.А. Адаменко
и Р.В. Ермакова. Они познакомили
ребят с народными традициями, ра-
зучили хороводы и игры. И без об-
ливания было весело.
На вопрос, с кем было интересно,

ребята назвали педагогов: О.А. Ка-
занцеву, Е.П. Брюханова, Г.А. Дуди-
ну, Т.М. Неустроеву.
А умеют ли дети быть благодар-

ными? Оказывается, умеют. «Кому
бы вы сказали спасибо?», - прозву-
чал вопрос, и ребята искренне, с
благодарностью стали называть
фамилии, имена, отчества людей,
которые участвовали в организации
быта и досуга в ДОЛ. Спасибо тем,
кто вкусно кормил! Спасибо тем,
кто наводил чистоту и порядок!
Спасибо тем, кто делал время пре-
бывания в лагере не только зани-
мательным, но и полезным! Спаси-
бо вожатой Маше! И особое спа-

сибо дяде Саше Харитонову! Дядя
Саша – шофер администрации села.
Он стал для ребят своим челове-
ком. Все самое интересное в школь-
ной жизни связано с ним: поездки
на конкурсы, соревнования, фести-
вали... Дядя Саша увезет, дядя Саша
привезет. И педагог может быть
спокоен за детей и мероприятие,
потому что все будут доставлены в
срок, к нужному часу, с соблюдени-
ем всех правил безопасности. Вот
только отчество никто из ребят не
знал. Знайте! Харитонов Александр
Леонидович.
Но ребята еще не могли знать

одно звено, обслуживающее их сыт-
ное благополучие. Много лет Загай-
новская школа сотрудничает с ма-
газином «Лаванда» ООО «Три Ю и
К.» (директор Ю.П. Косарев). Каче-
ство и ассортимент продуктов удов-
летворяют, заказы осуществляются
вовремя. Легко работать с продав-
цами Е.А. Колгановой и С.И. Голо-
виной. Благодаря их профессиона-
лизму недоразумений не бывает.
На вопрос, что бы ребята поже-

лали на следующий год, малыши
заказали побольше новых игрушек.
Хозяйственные – новые шторы в
игровую. Ленивые – диван. Продви-
нутые – компьютер. А вот еще одно
пожелание: «Чтобы на следующий
год было тоже два сезона».
Вывод: дружно не грузно (пого-

ворка). Когда в организации летне-
го отдыха детей и подростков за-
интересована не только школа, то
взрослые получают от них высокую
оценку.

С. БРЮХАНОВА,
Загайновская СШ.

Никто не остается
без внимания

Я не так давно стала вкладчи-
ком нового, открывшегося в на-
шем селе «Россельхозбанка» и
была приятно удивлена каче-
ством обслуживания.

Здание банка просторное, кру-
гом зелень. Никаких очередей,
все сотрудники очень вежливые
и доброжелательные, вниматель-
ны к нам, пенсионерам, и ко всем
клиентам. Всегда подскажут, как
правильно оформить нужный
документ, какой вид вклада луч-
ше открыть и для каких целей.

Управляющий «Россельхоз-
банком» Виктор Электронович
Рябов очень пунктуален и требо-
вателен к себе и к своим сотруд-
никам, а с нами, пенсионерами,
настолько вежлив, всегда внима-
тельно выслушает и старается
помочь.

Ну, а в праздники клиенты это-
го банка без подарка не уходят, и
это очень приятно. Отсюда выхо-
дишь довольный, радостный, и
жизнь, кажется, продолжается.

М. МАДОНОВА.
С. Троицкое.

Дети и лето

Педагогический коллектив
ТСШ №2 выражает соболезно-
вание Саяпину Денису Влади-
мировичу по поводу трагичес-
кой смерти отца.

Поздравляем с днем рождения
любимого

 папочку, дедушку и прадедушку
Николая Григорьевича

АШИХМАНОВА!
За доброту, любовь и ласку
И за отцовский твой совет
Тебе, родной наш, мы желаем
Здоровья, счастья, долгих лет.

Дочь, зять, внуки, правнуки.

Поздравляем с юбилеем
Виктора Алексеевича

СИДОРКИНА!
Желаем уюта, добра и тепла,
Чтоб все неудачи сгорели дотла,
Чтоб жить не тужить

до ста лет довелось.
Пусть сбудется все,

что еще не сбылось.
Косаревы, Мальцева, Шумковы.

Примите поздравления!

Срубы на заказ. Т.35-5-49.

ПО «Троицкое» ЗАКУПАЕТ
капусту, лук, картофель, мор-
ковь, свеклу. Т.8-923-164-49-29.

ПО «Троицкое» ЗАКУПАЕТ лекар-
ственные травы. Т.8-923-164-49-29.

ЕСТЬ РАБОТА!

ДЛЯ РАБОТЫ ВАХТОВЫМ МЕ-
ТОДОМ в Москве требуются
водители категорий CD, CE, 1
класса, автокрановщики, рабо-
чие строительных специально-
стей. Рассматриваем комплек-
сные бригады на субподряд.
Проживание, проезд за счет
организации. Подробно по
т.т.8-926-779-32-93, 8-962-802-
16-59, 8-960-966-48-40 (Троиц-
кое).

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ БРИГА-
ДА строителей (3-4 человека),
электросварщик, водители Ка-
мАЗа. Оплата договорная.
Т.т.22-5-62, 8-906-965-61-22.

Письмо в газету

Рекламируемые товары
и услуги подлежат сертификации.

Цены действительны
на момент публикации.

Кто шагает дружно в ряд?
Наших школьников отряд!

Проверки на дорогах

В июле на территории района про-
изошло два дорожно-транспортных
происшествия с гибелью людей. В од-
ном случае перевернулся мотоцикл
«Урал», на котором ехала молодая се-
мейная пара. Женщина скончалась, муж-
чина был доставлен в ЦРБ с тяжкими
телесными повреждениями. На 269 ки-
лометре федеральной трассы водитель
микроавтобуса, сгоняя с руки осу, не
справился с рулевым управлением и
допустил столкновение со встречным
КамАЗом. Водитель и четырехлетний
ребенок, находившийся в удерживаю-
щем устройстве, получили незначитель-
ные телесные повреждения. Женщина-
пассажир скончалась на месте.
3 и 6 августа – еще два ДТП с гибе-

лью людей. В два часа дня 3 августа на
автодороге Троицкое-Целинное води-
тель «Тойоты» не справился с рулевым
управлением и допустил опрокидыва-
ние автомобиля, в результате чего от по-
лученных травм на месте аварии погиб-
ла женщина-пассажир.
Через три дня в 14.15 на 300 кило-

метре федеральной трассы произошло
столкновение автомобилей «Урал» и
«Фотон», водитель которого предполо-
жительно уснул за рулем. Водитель «Фо-
тона» погиб.
Не обошлось и без ДТП с участием

пешехода. 5 августа в 22.45 на 296 км
федеральной трассы водитель «Форда»
совершил наезд на женщину, которая
получила телесные повреждения.
В летний период движение на доро-

гах становится интенсивнее, поэтому
водителям требуется быть особенно
внимательными – от этого зависит бла-
гополучие всех участников дорожного
движения.

Е. МАТВЕЕВ,
и.о. начальника ОГИБДД

ОВД по Троицкому району.

Зона повышенной
опасности

Череда
трагедий




